



Bolzano, 17 gennaio 2018
Prot. n. 160 Cons. reg.

Egregio
Consigliere regionale
Claudio Cia
SEDE

Oggetto: risposta all'interrogazione n. 281/XV

Con riferimento all'interrogazione in oggetto si premette che il testo unificato dei Regolamenti di esecuzione della legge regionale n. 2/1995 e s. m. prevede all'art. 8 la facoltà del Presidente di assicurare i Consiglieri contro gli infortuni e malattie.

Allo stato attuale la polizza copre infortuni e non la malattia che i Consiglieri dovessero subire nell'esercizio delle attività connesse al mandato, nonché per i rischi professionali ed extra-professionali nell'ambito della vita privata. Si intendono pertanto compresi in garanzia anche i rischi delle attività professionali private degli assicurati.

A decorrere dall'anno 2011, con deliberazione dell'Ufficio di Presidenza 23 novembre 2010, n. 181 è stato modificato l'art. 8 del Regolamento di cui sopra, inserendo il comma 2: "2. L'Ufficio di Presidenza può individuare una percentuale di compartecipazione Consiglieri al premio annuo richiesto dalla compagnia di assicurazione, a carico dei Consiglieri, da trattenere sull'indennità consiliare."

La percentuale individuata a carico dei Consiglieri è stata stabilita, e fino ad oggi confermata, in un terzo del premio.

Con riferimento ai quesiti presentati si risponde nei termini che seguono:

1. dall'inizio della legislatura ad oggi ossia per le annualità 2014 – 2015 – 2016 – 2017 - 2018 il totale dei premi pagati dal Consiglio regionale per le polizze infortuni ai Consiglieri ammonta ad un totale di € 200.160,00;
2. per l'anno 2017 risultano presentate e liquidate n. 3 richieste di indennizzo per infortunio, per un totale di € 53.350,00;
3. per l'annualità 2018, 10 Consiglieri hanno comunicato di rinunciare alla polizza assicurativa e 16 hanno espresso la volontà di procedere, a proprie spese, al pagamento integrale del premio;
4. da quando la polizza è "ad adesione" (annualità 2016 – 2017 – 2018) non hanno aderito ad essa 8 Consiglieri nell'anno 2016, 6 Consiglieri nell'anno 2017 (conteggiando anche la mancata adesione da parte di un Consigliere subentrato in corso d'anno) e 10 Consiglieri nell'anno 2018. Inoltre altri Consiglieri hanno scelto di pagare integralmente il premio: 3 Consiglieri nell'anno 2016, 8 Consiglieri nell'anno 2017 e 17 Consiglieri nell'anno 2018.

Distinti saluti.

IL PRESIDENTE
- dott. Thomas Widmann -



Bozen, 17. Jänner 2018
Prot. Nr. 160 RegRat

Herrn Regionalratsabgeordneten
Claudio Cia

Betrifft: Antwort auf die Anfrage Nr. 281/XV

Bezug nehmend auf die oben angeführte Anfrage sei vorausgeschickt, dass der Vereinheitlichte Text der Durchführungsverordnungen zum Regionalgesetz Nr. 2/1995 mit seinen späteren Änderungen im Artikel 8 dem Präsidenten die Möglichkeit zuerkennt, die Abgeordneten gegen Unfälle und Krankheiten zu versichern.

Die derzeitige Versicherungspolizze deckt die von den Abgeordneten in Ausübung des Mandats erlittenen Unfälle, nicht aber Krankheitsfälle. Zudem sind die Abgeordneten gegen Berufsrisiken und außerberufliche Risiken im Rahmen ihres Privatlebens versichert. Unter die Versicherungsdeckung fällt somit auch die private berufliche Tätigkeit der Versicherten.

Mit dem Präsidiumsbeschluss Nr. 181 vom 23. November 2010 ist Artikel 8 der genannten Verordnung abgeändert und der nachstehend angeführte Absatz 2 hinzugefügt worden, der seit 2011 wirksam ist: "2. Das Präsidium kann einen Beteiligungsprozentsatz an der von der Versicherungsgesellschaft eingehobenen Jahresprämie zu Lasten der Abgeordneten festsetzen, der von der Aufwandsentschädigung einbehalten wird."

Der zu Lasten der Abgeordneten gehende Anteil der Versicherungsprämie ist im Ausmaß von einem Drittel der Prämie festgesetzt und bis dato stets bestätigt worden.

Nachstehend möchte ich auf die in der Anfrage angeführten Fragen eingehen:

1. Der seit Beginn der Legislaturperiode bis dato, sprich für die Jahre 2014 – 2015 – 2016 – 2017 – 2018 vom Regionalrat für die Prämien der Unfallversicherung der Abgeordneten bezahlte Betrag beläuft sich auf insgesamt 200.160,00 Euro.
2. Im Jahr 2017 sind drei Anträge auf Entschädigung infolge eines Unfalls gestellt und auch ausbezahlt worden, und zwar für einen Gesamtbetrag in Höhe von 53.350,00 Euro.
3. 10 Abgeordnete haben mitgeteilt, dass sie für das Jahr 2018 auf die Unfallversicherung verzichten, während 16 Abgeordnete den Wunsch geäußert haben, die gesamte Versicherungsprämie selbst begleichen zu wollen.
4. Seitdem die Abgeordneten ihren Beitritt zur Versicherung bekunden müssen (Jahre 2016 – 2017 – 2018) haben sich im Jahr 2016 8 Abgeordnete, im Jahr 2017 6 Abgeordnete (auch der fehlende Beitritt eines im Laufe des Jahres nachgerückten Abgeordneten im hinzugerechnet worden) und im Jahr 2018 10 Abgeordnete entschieden, der Versicherung nicht beizutreten, während andere Abgeordnete die Jahresprämie zur Gänze selbst bezahlt haben, nämlich 3 Abgeordnete im Jahr 2016, 8 Abgeordnete im Jahr 2017 und 17 Abgeordnete im Jahr 2018.

Mit freundlichen Grüßen.

DER PRÄSIDENT
- Dr. Thomas Widmann -